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老骥伏枥

继续关注限薪问题。

在世界足坛一个一个联赛都宣

布开始限薪的时候， 在很多豪门俱

乐部，包括C罗、梅西所在的俱乐部都

开始减薪的时候， 英国却有了新的剧

本。

《太阳报》爆料，在一场有英超球

星参与的视频会议上， 包括曼城的德

布劳内等人 ， 都明确表示反对降薪

30%。

他们反对的理由却并不是他们想

多拿钱， 他们提出希望直接用钱做公

益，比如资助NHS系统 ，也就是英国

国民医疗服务体系，让更多的患者包

括普通人受惠。

在这些球员看来， 现在简单地减

薪，只是在帮助那些富人省钱，他们说

的富人就是英超俱乐部的拥有者。

虽然全世界球员降薪已经是潮

流， 但还是需要协商进行。 英超俱乐

部是不能主动要求或者强迫球员降

薪， 这样做的结果也大概率会引发合

同纠纷。

而最终英格兰职业球员协会

（PFA） 发声明称：“球员们注意到，他

们得到工资后缴纳的税额， 对公共服

务做出了重要的贡献， 尤其是在当前

特殊的形势下， 减少30%的薪水将使

得国库损失一大笔税收收入。 这将对

英国国民保健服务和其他政府出资的

服务产生不利。 ”

“英超提议的12月期间削减30%

工资， 意味着削减5亿英镑的工资，意

味着带来2亿多英镑的税收损失。 ”所

以球员们现在反对减薪的理由就是他

们宁可把这部分薪水捐给需要帮助的

机构， 而不想仅仅帮自己那些有钱的

老板省钱。

故事接下去的脉络， 到底会怎么

发展呢？

谈谈减薪
隔岸观火
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●何为ACE球？ 在观看网球比

赛直播时，常常可以听到解说员、嘉

宾的惊呼：“又打出了一个ACE球！”

“还是ACE球解决了胜负！ ”ACE球

神秘。 一般而言是指一方的发球落

在有效区域内而且发球的另一方没

有触及到网球， 这使发球的一方直

接得分了。 发出ACE球是需要有点

本事的。 网球被击打后的速度与落

点是关键，可遇而不可求。对阵的双方

到了紧要关头都会使出ACE球的杀手

锏，从而一举击溃对手的斗志。以轰出

连续不断的ACE球来保住自己的发球

局是高手的拿手戏。 被公认的世界上

最快的ACE球是由卡洛维奇创造的，

网球时速竟然达到了251公里/小时。

这样的速度连一般的跑车都难达到。

网球场上的ACE球如同电光石火，很

难以人眼来看个真切 。 关键时刻的

ACE球带来满场的惊叹与喝彩， 这是

网球大赛的魅力所在。

●这一回是温网轰出了前所未有

的ACE球。 全英草地网球俱乐部与温

网组委会上周宣布： 取消2020年温网

公开赛。温网受当下疫情肆虐的影响，

不是停摆、不是延期，而是直接就取消

了。 这是二战结束后75年以来的第一

次。今年的第134届温网要到明年的6、

7月间才恢复开打。决断迅速。结棍。网

球的四大满贯中， 澳网在年初举办过

了，可谓全身而退。 法网已宣布把5月

末的大赛延期到9月末举行。 美网还

在顽强坚持中，他们宣布美网还是按

原来的计划于8月末、9月初在纽约举

行。 新冠肺炎疫情在美利坚蔓延几十

州，大都会纽约已经不幸成为了 “震

中”。 美网能否如期开打？ 真是有点

“没有啥个闲话可以讲哉”。 沪上看客

只好感叹一句上海闲话了。

●温网不得已的取消使众多网

坛高手感到失落，甚至于“崩溃”。 温

网从来就是世界体坛的 “金饭碗 ”。

2018年温网的总奖金为3400万英镑。

男女单打冠军的奖金高达225万英镑，

折合美元为308万元，折合人民币约为

1948万元。温网打烊一年，使网球的顶

级选手们今年夏季颗粒无收。 如果法

网、美网最终也顶不住压力 ，也宣告

今年歇业，那么对网球明星们年收入

的冲击可谓巨大无比。 当然以“理财”

的目光来看四大满贯太过俗气了。 打

住。 不讲了，真是小家败气。
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限薪在英国
碰了钉子

由于新冠肺炎疫情， 体育行

业受到了很大的影响， 职业体育

里最大的一块，就是职业足球。

意大利、 西班牙是欧洲的重

灾区，C罗和梅西，这两位世界最

知名的球星就在这两个国家的联

赛踢球。 不久前，C罗表示要自愿

减薪400万欧元，紧接着梅西也表

示愿意减掉年薪的70%。 70%的年

薪是什么概念？ 就是本来每周可

以获得工资136万欧元，现在只有

40.8万欧元，也就是少拿了95.2万

欧元，以昨天晚上的汇率，约等于

人民币729万元。

和球星比收入是没有意义

的。金钱在普通人眼里是财富，但

是在巨富人的眼里， 只是一个数

字。 他们的经纪人与俱乐部讨价

还价谈年薪的时候， 想的不是多

挣一点钱， 而是这个数字要符合

他球员的身价。钱在他们身上，只

是一种身价的体现。 而在我们的

球员这里，还没有到这种境界，球

员的签字费、年薪、赢球奖，最后

还是落实到豪车、豪宅、世界各地

的豪华游上。

许多人对中国足球很是愤愤

不平，说这些人拿了那么多钱，却

还踢不出亚洲的大门， 应该把他

们的钱拿去给科学家、 医生多发

点，这其实是一种误解。

职业足球运动员赚的都是赞

助商的钱、投资人的钱、广告商的

钱和自愿买票看他们表演的球迷

的钱。 至于这些球星拿了比他们

的能力不相符的多得多的钱，那

是这个行业的游戏规则出了问

题。

再回到减薪的话题上。 许多

欧洲的俱乐部目前都在推进减薪

的事情，这也是不得已而为之。没

有了比赛收入， 再支付高昂的球

员工资确实很困难。 这就像大家

坐在一条船上，船漏了，大家只有

协力相救，共克时艰。

到目前为止。 还没有看到中

超有哪个球员提出自愿减薪的消

息。真金白银挣来也不容易，要想

拿出去， 确实心里有一道很高的

坎。得到一条消息，本月9日，中超

公司将开会， 减薪可能是议题之

一。 今年的中超什么时候开赛还

不知道，本来中超俱乐部就亏损，

没有了比赛收入，开销再不减，就

更辛苦了。

现在， 受到新冠肺炎疫情影

响，哪个行业不辛苦呢？

抵挡
一切的诱惑

在复杂的抉择之下，今年的温

网正式宣布取消。由于形势不容乐

观 ，ATP和WTA发表了一份联合

声明，表示将把今年网坛的各项巡

回赛事暂停至今年的7月13日。 这

也就是说， 原本应该在今年6月29

日至7月12日之间举行的温网不得

不延期或取消。 在这种情况下，温

网还是选择取消了赛事。

温网取消，这是自二战结束以

来的第一次。 当然，温网最终会选

择取消而非延期也不是毫无预兆

的： 在法网面临是延期还是取消

时，温网组委会就表示不支持空场

进行比赛。这就让温网本身陷入了

两个极端的选项： 取消或照常举

办。当然，照常举办是不太现实的，

所以温网就干脆地选了取消。毕竟

现在取消，还不用养草。 法网延期

将大概率会取消， 温网已取消，美

网还处在风雨飘摇中。虽然美网对

外宣布目前不会取消，但从他们的

球场已被征用为方舱医院来看，也

许在澳网过后，今年会出现大满贯

取消“三连”的景象。

法网延期、温网取消、巡回赛

事暂停，这让原本忙碌的球员突然

处于待业状态。 与足球、篮球等集

体项目不同， 作为个人项目的网

球， 一旦球员面临类似现在这种

“被迫下岗” 的状态， 后果难以设

想。 他们每个人的赛程是不同的，

毕竟打什么比赛是他们自己从

WTA或ATP所提供的赛事中进行

选择的。赛事的国际化就让他们每

年不得不通过“环球旅行”的方式

来参赛。 如果是足球运动员，不用

环球参赛并且赛程固定，再加上俱

乐部的支撑，至少保证能让球员吃

上饭、进行训练。 虽然他们也会损

失工资，但他们的基本生活能得到

保证。但网球运动员的收入大部分

都依赖于赛事的奖金收入，再算上

团队成员的工资、 全球打比赛的

“差旅费”等，这对很多低排名的球

员来说，原本的生活就让他们入不

敷出。 到了现在零收入的状态，更

是让他们难以生存。

不是每个球员都会像巨头们

那样风光。 如果家里没有矿，基本

上世界排名第200开外的球员都会

面临倒贴钱来比赛的窘境。正因为

如此， 他们常常缩减团队规模，有

时团队就是球员本人，或是选择在

同一个国家或城市连续打几周的

比赛，这样可以省下一些旅费。 比

如像埃及、土耳其等国，几乎每周

都会有低级别赛事，这些赛事就能

让低排名球员暂缓旅费的支出。不

过仅仅这么做，还是让他们难以光

鲜。

正因为如此， 温网组委会表

示， 他们将补贴一些受损的球员，

并且会为当地社区出一些力。也许

这么做，这些球员才不会这么难。

“除了诱惑，我能抵挡一切。”

对这些“底层球员”而言，最大的诱

惑不是让他们成为下一代巨头，而

是能让他们更好地生活。

葛爱平
秦天
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姬宇阳

●

1995年11月5日，申花主场3比1

胜山东泰山， 提前两轮夺得联赛冠

军。

1995年，申花主帅根宝51岁，申

花射手谢晖20岁。

●

现在，谢晖45岁，人到中年。

前些天，南通支云官宣，谢出任主

帅。

如果图安逸，求稳定，留在上港当

助教，就很好。

助教，责任与压力都不大，上港助

教的收入应该还行。

如果要进取，做事业，就得独当一

面，承担责任，承受压力。

会有艰难，会有曲折。经验与成长

在艰难与曲折中获得，更有价值。

赞赏谢晖的选择。

为谢晖鼓掌。

●

45岁，是当主帅的最佳年龄段。

有经历，有阅历，积累了一定的经

验。

足球竞技，综合性要求很高。球队

管理，是综合性中重要的一项，而管理

本身又是综合的。

主帅难当，难在综合性要求很高。

主帅需要掌握的知识与能力很多，不

能有明显的短板。

勤学习，多思考，谢晖可以做到做

好。

●

根宝培养了谢晖。 申花造就了谢

晖。

希望谢晖学习根宝， 咬定目标不

放松。希望谢晖不忘申花，将来给予回

报。

六年后，谢晖51岁，也拿个联赛冠

军。

朱润宇


